

graine de lin à \$4 le boisseau, pour la graine de lin n° 1 de l'Ouest du Canada en entrepôt à Fort-Wililam ou à Port-Arthur, avec le même prix de soutien pour la graine de lin de l'Est du Canada en entrepôt à Montréal. Avec la disparition au 1<sup>er</sup> août 1948 du plafond, il fut désormais possible de traiter sur un marché libre, sous la réserve d'un prix minimum de \$4 le boisseau assuré par la Commission...

Plus loin dans cet alinéa nous exposons les pouvoirs de la Commission pour effectuer ces transactions.

Dans l'alinéa suivant nous traitons la question des stocks et de leur disposition:

Bien qu'en 1948 la superficie ensemencée en graine de lin fût bien inférieure au maximum atteint pendant la guerre, le rendement élevé donna une récolte de 17.7 millions de boisseaux, comparativement à 12.2 millions en 1947.

En 1948-1949, les stocks du commerce étaient les plus considérables qu'on ait vus en ces dernières années. Au 31 juillet 1948, le surplus des stocks de graine de lin destinée au commerce était de 3.1 millions de boisseaux. Au cours de la campagne agricole, les producteurs avaient mis sur le marché 15.8 millions de boisseaux. Les stocks du commerce s'élevaient donc à 18.9 millions de boisseaux. De cette quantité, 4.4 millions de boisseaux furent exportés sous forme de graines, et 3.9 millions de boisseaux furent consommés au Canada ou exportés sous forme d'huile. Au 31 juillet 1949, le surplus commercial se chiffrait par 10.5 millions de boisseaux. Moins de la moitié des stocks disponibles a donc été écoulée au Canada et à l'étranger pendant la campagne agricole.

Au cours de 1948-1949, les États-Unis et l'Argentine ont eu un gros surplus de graine de lin ou d'huile de graine de lin. Les États-Unis ont maintenu l'embargo sur l'importation de la graine de lin et l'huile de graine de lin.

#### LES TRANSACTIONS SUR LA GRAINE DE LIN EN 1948-1949

A partir du 14 août 1948, la Bourse des céréales de Winnipeg a repris les transactions à terme sur la graine de lin. A cette date, le cours de l'option de novembre était de \$4.55 le boisseau; au comptant, le cours de clôture était de \$4.50 le boisseau...

Cette partie fait ressortir les achats de graines de lin par mois ainsi que le montant de ces achats. Elle indique également le volume des ventes et leur valeur.

Il y a lieu de souligner qu'en plus des ventes effectuées par la Commission sur ses achats de 1948-1949, celle-ci a également liquidé le solde de ses réserves de 1947-1948; en outre, le commerce libre a vendu plus de 2.5 millions de boisseaux en dehors du programme de soutien des prix établis par la Commission.

La Commission avait toujours offert au prix minimum garanti les graines de lin qu'elle avait achetée lorsque, en raison de la concurrence qui lui faisaient les pays vers lesquels elle exportait, elle a dû baisser, à la fin avril, son prix de vente à \$3.80 l'ye boisseau pour le n° 1 C.W. en entrepôt à Fort-William et à Port-Arthur. Ce prix de vente s'est appliqué au reste de l'année agricole. Pendant toute celle-ci, les prix d'exportation pour la graine de lin canadienne ont soutenu la concurrence des prix en cours dans les principaux autres pays exportateurs de cette denrée.